
Результаты опроса предпринимателей
Всего опрошено 105 предпринимателей.

1. Как вы считаете, реализуется ли на практике 
государственная политика по поддержке малого и 
среднего бизнеса в Украине?

1. Реализуется в полной мере -  0%;
2. Реализуется частично -  30,5%;
3. Не реализуется -  52,4%;
4. Затрудняюсь ответить -  6,7%;
5. Нет ответа -  10,4%.

2. Как бы вы оценили условия, созданные в городе 
Славутич для осуществления предпринимательской 
деятельности, по пятибалльной шкале, где: «1» -  «не 
создано никаких условий», а «5» -  «созданы все усло
вия ».

1 . «5» -1,9% ;
2. «4» -  20%;
3. «3» -  39%:
4. «2» -  21%;
5. «1» -  3,8%;
6. Нет ответа -  14,3%.
Средняя оценка условий, созданных для осуществления 

предпринимательской деятельности Q = 2,94.

3. Какие структуры, предприятия, организации, на 
ваш взгляд, способствуют или препятствуют развитию 
предпринимательства в нашем городе?

4. Все ли предприниматели, по вашему мнению, 
имеют одинаковый уровень поддержки бизнеса со 
стороны местных властей?

1. Все предприниматели имеют одинаковый уровень 
поддержки -  11,4%;

2. Отдельные предприниматели имеют определенный 
уровень поддержки -  66,7%; ,

3. Затрудняюсь ответить -  15.2%;
4. Нет ответа -6,7%.

5. Прокомментируйте ответив предыдущий вопрос.
Комментарии дали 38.1% опрошенных:
• Это несколько человек, и все об этом знают.
• Разный уровень поддержки в части оформления доку

ментов на приватизацию помещений, особенно со стороны 
ФКМ.

• Предприниматели-депутаты имеют все приоритеты в 
поддержке мэра и депутатов.

• У кого нет знакомых в местных властях, у того нет и 
поддержки.

• Из всех предпринимателей города Славутич самый 
успешный -  Исхаков И. Э.: имеет в частной собственности 
50% недвижимости города, приобретенной путем привати
зации.

• Это видно, исходя из материального уровня предпри
нимателя.

• Имеется субъективность в отношении к предпринима
телям директоров КП в вопросах приватизации.

• Есть частники, работающие на дому, а есть маленькие 
предприятия с предоставлением рабочего места. Так что 
требовать от местных властей одинаковой поддержки -  это 
бессовестно: похоже на иждивенчество.

• Не вижу смысла комментировать.
• Они под мэром и делятся с ним.
• Перед богатыми все двери открыты.
• Кто ближе к власти, тот и прав. Депутаты тянут одеяло 

на себя ради наживы.
• Товарищ Исхаков почему-то имеет право занимать все 

площади, а потом по своему усмотрению их сдавать.
• Тендеры о городе проводятся скрытно (для опреде

ленных лиц с соответственным интересом).
• Поддерживают тех, кто каждый день ходит по кабине

там и выпрашивает.
• Кто ближе к верхушкам, тот и получает поддержку.
• Всё для всех плохо.
• Фомичев всё строит.
• Или сами депутаты, имея бизнес, лоббируют свои инте

ресы, или бизнесмены через них "пробивают" личные интере
сы.

• Есть те, кому В.П. всегда помогает. Это те, кто к нему 
лично обращается.

• Коррупция.

6. Кто, на ваш взгляд, влияет на политику привати
зации коммунального имущества в городе Славутич?
(сумма превышает 100%, т.к. респонденты могли называть 
несколько вариантов):

1. Городской председатель -  50.5%;
2. Депутатский корпус -  39%;
3. Директора коммунальных предприятий -  30,5%;
4. Отдельные предприниматели -  29,5%;
5. Ваш вариант -  10,5%;
6. Нет ответа -  6,7%.
Ответы на вопрос «Ваш вариант»:
• У нас в городе больше чем 50% зданий приватизиро

вал один человек.
• Нет здоровой конкуренции, коррупция!!!
• В городе приватизация проходит только для несколь

ких человек (депутатов).
• Директор КП «ФКМ» -  бизнесмен. Кому это надо?
• Исхаков.
• Определенная группа лиц (коррупция).
• Задействованы все..
• Предпринимательский корпус, заинтересованные 

бизнесмены.

7. Считаете ли вы, что для пополнения бюджета 
развития необходимо продавать объекты коммуналь
ного имущества («Днепр», «Минск», ДК «Энергия», 
«ККК», ДШИ, «Люкс») или необходимо искать другие 
способы пополнения бюджета развития? (сумма пре
вышает 100%, т.к. респонденты могли называть несколько 
вариантов):

1. Безусловно, необходимо продавать здания -  23,8%;
2. Здания необходимо продавать, но не сейчас -  13.3%;
3. Необходимо искать другие способы наполнения бюд

жета-58,1%;
4. Мне всё равно -  4,8%;
5. Ваш вариант -  11,4%;
6. Нет ответа -  3,8%.
Ответы на вопрос «Ваш вариант»:
• Рассматривать каждое здание в отдельности.
• Продавать недостроенные или заброшенные здания.
• Дать возможность выкупить объекты тем предприни

мателям, которые эти помещения арендуют долгосрочно.
• Где платят аренду -  не продавать!!!
• Сдавать людям (предпринимателям), заинтересован

ным в развитии Славутича.
• Адекватная аренда.
• Ремонты всё равно никто не делает, просто отмывают 

деньги, а так частный инвестор хоть 8 порядок приведет.
• Если хотите лишиться существенного дохода в бюд

жет -  продавайте.

8. Что бы вы предложили для развития предприни
мательства в нашем городе?

Свои предложения дали 48,6% опрошенных:
• Уменьшить арендную ставку по помещениям.
• Нужны равные условия для всех без ручного режима в 

решении вопросов и проблем. Нужна система.
• Прислушиваться к предпринимателям хоть немножко!
• Не можете помочь? Хотя бы не мешайте!!!
• Не пускать в город иногородних предпринимателей, а 

уделять внимание местным предпринимателям.
• Максимально помогать тем предпринимателям, кото

рые действительно делают что-то для города.

• Создание равных условий приватизации. Наполнение 
финансами фондов поддержки предпринимателей.

• Власть -  пенсионерам.
• Не мешать развиваться и прекратить поборы.
• Взвешенно подходить к проблеме каждого для реше

ния этих проблем.
• Где справедливость?!
• Наполнение финансами фондов поддержки предпри

нимателей.
• Проводить открытые торги, тендеры.
• Вернуть свободную экономическую зону.
• Возобновить полноценное действие Закона Украины о 

СЭЗ «Славутич».
• Прекратить поборы (штрафы) ГАСК и не мешать пред

принимателям работать.
• Наладить работу разрешительной системы.
• Давать в аренду землю.
• Не разворовывать бюджет.
• Поменять руководящий состав.
• Первые 2-3 года избавить от постоянных проверок. 

Нужна помощь в оформлении документов (список нужных 
документов).

• Дерегуляция, прозрачность простых правил аренды, 
приватизация, борьба с коррупцией.

• Меньше воровать и честные тендеры.
• Нужны кредиты.
• Предоставление возможностей получить средства 

начальное финансирование начального стартапа.
• Прозрачные правила.
• В первую очередь я предложил бы поменять мэра. 

Живем в полном застое.
• Бизнес-инкубатор.


